

RAPPORT DE L'INDICE GTI-PRODUCTEURS

MENSUEL

GGSC-N°08/2024

Suivre et surveiller en permanence les tendances du marché du bois dans les pays producteurs de l'ITTO.



Les pays producteurs de GTI comprennent l'Indonésie, la Malaisie, la Thaïlande, le Gabon, la République du Congo, le Ghana, le Brésil et le Mexique. La production totale de grumes et de bois sciés de ces huit pays en 2022 était de 289 millions de m³, représentant **63,7%** de la production totale de grumes et de bois sciés des 37 pays producteurs de l'ITTO.

Sommaire de l'Indice GTI-Producteurs

L'indice GTI-Producteurs (ci-après dénommé «GTI-Producteurs») est un indice de prospérité spécialisé pour les pays producteurs de l'ITTO, qui reflète les tendances commerciales de la récolte et de la première transformation du bois dans les pays producteurs représentés par des pays pilotes.

1. Méthode de calcul

GTI-Producteurs est élaboré par la méthodologie de l'indice synthétique pondéré. Pour tous les pays producteurs des pays pilotes GTI, il s'agit de réaliser un calcul pondéré du GTI-Producteurs en fonction des poids déterminés sur la base de la proportion de la production de bois dans chaque pays producteur.

Base des données : De 2018 à 2022, la proportion de la production de grumes et de bois sciés dans les pays producteurs de bois est calculée à l'aide des données de la base de données de l'ITTO (https://www.itto.int/bienna_review/). GGSC évalue régulièrement les poids pour déterminer s'il faut les ajuster.

Formule:

$GTI-Producteurs = 52\% * GTI-Brésil + 28\% * GTI-Indonésie + 7\% * GTI-Thaïlande + 6\% * GTI-Malaisie + 4\% * GTI-Mexique + 1\% * GTI-Gabon + 1\% * GTI-ROC + 1\% * GTI-Ghana.$

Voir le rapport mensuel sur l'indice GTI pour la méthode de calcul de l'indice GTI pour chaque pays producteur.

2. Interprétation de l'indice

La valeur du GTI-Producteurs varie de 0 à 100%, 50% étant la valeur critique de l'indice.

Lorsque l'indice est supérieur à 50%, il indique que la récolte et la première transformation du bois des pays producteurs de l'ITTO ont dans l'ensemble augmenté par rapport au mois précédent; lorsque l'indice est inférieur à 50%, il indique que la récolte et la première transformation du bois des pays producteurs de l'ITTO ont dans l'ensemble diminué par rapport au mois précédent ; et lorsque l'indice est égal à 50%, il indique que la récolte et la première transformation du bois dans les pays producteurs de l'ITTO sont restées essentiellement inchangées par rapport au mois précédent.

3. Représentativité de l'indice

Les pays producteurs de GTI comprennent l'Indonésie, la Malaisie, la Thaïlande, le Gabon, la République du Congo, le Ghana, le Brésil et le Mexique. La production totale de grumes et de bois sciés de ces huit pays en 2022 était de 289 millions de m³, représentant 63,7% de la production totale de grumes et de bois sciés des 37 pays producteurs de l'ITTO.

Rapport de l'Indice GTI-Producteurs d'août 2024



Figure Indice GTI-Producteurs de août 2024 (en %)



En août 2024, l'indice GTI-Producteurs a enregistré 45,6 %, 4 mois consécutifs en dessous de la valeur critique de 50 %, ce qui indique que le secteur de la récolte et de la première transformation du bois dans les pays pilotes représentés par l'indice GTI-Producteurs sont encore dans une tendance à la baisse. En Indonésie et en Thaïlande, le développement du marché du bois est resté globalement similaire à celui du mois précédent, tandis que les autres pays demeurent dans une zone de contraction.

En Asie, l'indice GTI de l'Indonésie et de la Thaïlande est respectivement monté à 50,4 % et 50,0 %, dépassant ou atteignant légèrement la valeur critique, ce qui indique que la performance globale de l'industrie du bois dans ces deux pays est passée de la contraction à la stabilisation. L'indice GTI-Malaisie était de 31,5 %, restant dans la zone de contraction en dessous de la valeur critique, mais le taux de contraction a légèrement ralenti. Par rapport au mois précédent, les entreprises échantillonnées de GTI en Indonésie ont considérablement augmenté leur volume d'abattage de bois, de production et leurs commandes d'exportation, tandis que les entreprises échantillonnées de GTI en Thaïlande ont enregistré une augmentation significative du volume d'abattage de bois et des nouvelles commandes. Le marché du bois en Malaisie manque d'activité tant du côté de l'offre que de la demande. Certaines entreprises échantillonnées ont signalé que leur production et leur capacité de transport ont atteint la saturation, et que la demande de consommation sur le marché du bois est insuffisante.

En Afrique, les indices GTI de la République du Congo, du Gabon et du Ghana étaient respectivement de 48,5 %, 40,8 % et 39,4 %, tous dans une zone de contraction en dessous de la valeur critique. Du point de vue de la quantité

d'abattage, les entreprises échantillonnées de GTI au Gabon ont augmenté leur quantité d'abattage par rapport au mois précédent, tandis que celle des entreprises échantillonnées de GTI en République du Congo est restée stable par rapport au mois précédent, et celle des entreprises échantillonnées de GTI au Ghana ont chuté de manière significative. Sur le plan de la demande, les entreprises échantillonnées de GTI en République du Congo, au Gabon et au Ghana ont toutes enregistré une baisse des commandes par rapport au mois précédent. Les entreprises espèrent élargir leurs marchés en Asie, au Moyen-Orient, et accroître la communication avec les clients étrangers, tout en souhaitant que les gouvernements puissent soutenir l'industrie du bois par des mesures telles que des réductions d'impôts et un renforcement du marketing.

En Amérique latine, les indices GTI du Brésil et du Mexique sont respectivement de 44,5 % et 40,9 %, tous deux en dessous de la valeur critique, mais la contraction s'est réduite. Le taux de change du dollar par rapport au real brésilien n'est toujours pas stabilisé, ce qui a eu un certain impact négatif sur les opportunités de vente sur le marché intérieur brésilien. Cependant, les entreprises échantillonnées de GTI au Brésil ont enregistré une augmentation des commandes en main par rapport au mois précédent, fournissant un élan pour la production future. Le Mexique est actuellement en période de transition politique, ce qui a également ralenti les activités de production des entreprises.

Aperçu des indices GTI-Pays pilotes (en %)



	Mai 2024	Juin 2024	Juillet 2024	août 2024	Par rapport au mois précédent	État de la conjoncture
Indice GTI-Producteurs	39,2	48,0	41,2	45,6	4,4 ↑	Rétrécissement
Indice GTI-Indonésie	42,1	51,5	46,4	50,4	4,0 ↑	Expansion
Indice GTI-Malaisie	30,1	33,3	25,7	31,5	5,8 ↑	Rétrécissement
Indice GTI-Thaïlande	43,1	59,5	48,4	50,0	1,6 ↑	Inchangé
Indice GTI-Gabon	37,2	41,2	46,4	40,8	-5,6 ↓	Rétrécissement
Indice GTI-République du Congo	40,7	43,2	48,1	48,5	0,4 ↑	Rétrécissement
Indice GTI-Ghana	—	—	46,8	39,4	-7,4 ↓	Rétrécissement
Indice GTI-Brésil	37,9	46,5	39,2	44,5	5,3 ↑	Rétrécissement
Indice GTI-Mexique	42,5	47,2	37,0	40,9	3,9 ↑	Rétrécissement

Producteurs de l'ITTO



Afrique (14)

- Angola
- Bénin
- Cameroun
- République centrafricaine
- République du Congo
- Côte d'Ivoire
- République démocratique du Congo
- Gabon
- Ghana
- Libéria
- Madagascar
- Mali
- Mozambique
- Togo

Région Asie-Pacifique (10)

- Cambodge
- Fidji
- Inde
- Indonésie
- Malaisie
- Myanmar
- Papouasie-Nouvelle-Guinée
- Philippines
- Thaïlande
- Viêt Nam

Amérique latine (13)

- Brésil
- Colombie
- Costa Rica
- Équateur
- Guatemala
- Guyana
- Honduras
- Mexique
- Panama
- Pérou
- Suriname
- Trinité-et-Tobago
- République bolivarienne du Venezuela